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学校教育自己診断ｱﾝｹｰﾄ集計結果と考察結果について 

 

 早春の候、保護者の皆様におかれましてはますますご清祥のこととお喜び申しあげます。 

 平素は本校の教育活動にご理解とご協力をたまわりまして誠にありがとうございます。 

 さて、標題のことにつきまして、下記のとおり報告させていただきます。 

 なお、この結果に基づいて行われました学校関係者評価について、学校ホームページにて3月末をめど

に報告させていただきますので、併せてご覧いただければ幸いに存じます。アンケートや学校関係者評価

でいただきましたお声については、今後の学校運営に活かすよう努めてまいります。ご協力いただき誠に

ありがとうございました。 

 

記 

 

○ 生徒ｱﾝｹｰﾄ結果について(3年間の経年比較） 

 ◆質問項目 
①学校は、｢学校だより｣｢学年だより｣｢保健だより｣｢進路通信(３年生のみ)｣などを通じて、必要な情報を発信し
ている。 

②自分は、「学校だより｣｢学年だより｣｢学級通信｣｢保健だより｣｢進路通信(３年生のみ)｣などを読んでいる。 
③学校へ行くのが楽しい。 
④好きな授業がある。 
⑤あいさつは、自分としてはできていると思う。 
⑥先生は、生活規律や学習規律など、基本的な生活習慣の確立に力を入れてくれている。 
⑦先生は、命の大切さ、社会のルールの大切さ、人権の大切さなどについて、学んだり考えたりするように指
導してくれている。 

⑧先生は、いじめなど、悩みや困っていることについて対応しようとしてくれている。 
⑨先生は、授業をわかりやすくしようとしてくれている。 
⑩少人数授業はわかりやすいと思う。 
⑪朝の読書は、落ち着いて読書のできる時間になっていると思う。 
⑫先生は、将来の夢や目標について考える機会をつくってくれている。 
⑬学校行事はみんなが楽しく、そして、がんばって取り組めるようになっていると思う。 
⑭自分は、将来、人の役に立てる人間になりたいと思っている。 
⑮自分は、将来の夢や目標をもっている。 
⑯給食は適切に実施されていると思う。 
⑰自分は、新型コロナウイルス感染症の対策（手指の消毒、マスクの着用、ソーシャルディスタンス等を）十
分に行っている。 

⑱自分は、令和５年度中（本年度4月～現在）に、先生から体罰を受けたことがある。 

◆集計結果の比較（「当てはまる」「やや当てはまる」の肯定的回答数の割合を3年間の経年比較） 

 ※ ⑱については全員の回答が「いいえ」であったため、表とグラフから除いています。 

 

○ 保護者ｱﾝｹｰﾄ結果について(3年間の経年比較） 

 ◆質問項目 
①学校は、教育方針や教育活動の具体策をわかりやすく伝えている。 
②学校は、「学校だより」をはじめ、いろいろな「通信」やメール、HP等で、学校情報を発信したり、家庭へ
の連絡･情報提供を行っている。 

③学校から発信された情報（印刷物等）は子どもを通じて保護者の元に届いている。 
④子どもは学校へ行くのが楽しいと言っている。 
⑤学校は、あいさつ等の生活規律や学習規律など、基本的な生活習慣の確立に力を入れている。 
⑥学校は命の大切さや社会のルールの大切さ、人権の大切さについて指導を行っている。 
⑦学校は支援教育の充実に努めている。 
⑧学校は、いじめなど生徒が困っていることに耳を傾け、対応しようとしている。 
⑨学校は設備･施設の安全管理を適切に行っている。 
⑩学校は生徒の健康管理に努めようとしている。 
⑪学校は少人数授業やきめ細やかな指導など、わかりやすい授業の工夫･研究に努めている。 
⑫学校は、放課後まなび舎教室･家庭学習計画表･補習などを通じて、自学自習力の向上に努めている。 
⑬学校は読書活動に力を入れている。 
⑭学校は合唱発表会、体育大会などの学校行事や学年の行事等に、生徒が前向きに取り組むよう指導してい
る。 

⑮家庭では、子どもとふれあう時間を作ろうとしている。 
⑯家庭では、進路や子どもの将来について相談する時間を大切にしている。 
⑰学校は地域人材（「ふれあいのつどい」の開催、部活動の外部ｺｰﾁ、学習ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞｰ、草刈りﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ、花壇整
備のﾎﾞﾗﾝﾃｨｱなど）の活用に努めている。 

⑱ 給食は適切に実施されている。 
⑲令和５年度（本年度４月～現在）に、学校で自分の子どもが体罰を受けたことがある。 

生徒 ① ② ③ ④ ⑤ ⑥ ⑦ ⑧ ⑨ ⑩ ⑪ ⑫ ⑬ ⑭ ⑮ ⑯ ⑰ 

Ｒ５ 90.0% 64.3% 86.5% 90.7% 87.9% 94.8％ 96.9% 91.6% 96.9% 92.7% 87.6% 84.4% 93.3% 93.8% 71.9% 81.8% 76.6% 

Ｒ４ 92.7% 61.5% 85.7% 91.0% 89.9% 93.1% 94.7% 91.0% 95.7% 95.7% 89.8% 88.2% 93.0% 92.5% 67.4% 82.8% 89.8% 

Ｒ3 92,1% 61.5% 89.6% 94.7% 92９% 96.9% 96.9% 95.6% 96.9% 96.5% 90.7% 91.2% 96.0% 94.7% 75.6% 72.8% 95.1% 

保護者 ① ② ③ ④ ⑤ ⑥ ⑦ ⑧ ⑨ 

Ｒ５ 90.4% 93.3% 80.3% 82.8% 92.3% 92.8% 87.3% 88.3% 80.6% 

Ｒ４ 91.4% 96.5% 77.8% 81.3% 92.4% 94.9% 90.3% 85.7% 80.5% 

Ｒ３ 92.6% 97.4% 82.3% 87.0% 93.9% 71.4% 93.3% 89.1% 85.7% 

保護者 ⑩ ⑪ ⑫ ⑬ ⑭ ⑮ ⑯ ⑰ ⑱ 

Ｒ５ 94.7% 86.8% 88.3% 86.8% 96.2% 97.6% 91.8% 88.8% 84.1% 

Ｒ４ 93.9% 86.2% 88.3% 87.3% 96.4% 94.9% 96.5% 88.3% 79.2% 

Ｒ３ 83.6% 94.3% 91.2% 87.7% 86.2% 96.5% 97.0% 94.8% 87.3% 

アンケートはすべて、「当てはまる」「やや当ては

まる」「あまり当てはまらない」「当てはまらな

い」の 4 段階で答えてもらっており、そのうち

「当てはまる」「やや当てはまる」と答えたもの

を『肯定的評価』としてまとめて、診断材料とし

ています。 
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 ◆集計結果の比較（「当てはまる」「やや当てはまる」の肯定的回答数の割合を3年間の経年比較） 

※ ⑲については全員の回答が「いいえ」であったため、表とグラフから除いています。 
 
○ 保護者自由記述について 
  自由記述欄でいただいたご意見を内容ごとに分類すると下記のようになりました。 

              分 類 項 目 Ｒ５ Ｒ４ Ｒ３ 

 １ 学校の方針・重点目標に関すること ０ ０ 1 
  ２ 給食に関すること ２ ３ 7 

 ３ 学校の全般情報配信に関すること ０ ２ 4 

 ４ 豊かな心・生きる力の育成に関すること ０ ０ 0 

 ５ 学校行事に関すること ０ １ 3 

 ６ 教科指導に関すること １ １ 0 

 ７ 授業指導・少人数指導に関すること １ ０ 0 

 ８ 学力向上、補充学習、塾に関すること ３ １ 0 

 ９ 評価に関すること １ ０ 0 

１０ 進路指導・情報配信に関すること ０ １ 0 

１１ 学校生活・生徒指導に関すること １ ０ 1 

１２ いじめに関すること ０ ０ 0 

１３ 不登校に関すること ０ ２ 1 

１４ 携帯・スマホに関すること ０ ０ 0 

１５ クラブ活動に関すること ３ １ 3 

１６ 先生と生徒の関係に関すること ２ ０ 2 

１７ 先生の指導や態度・熱意等に関すること ３ １ 0 

１８ 学校・教職員への感謝・励ましに関すること １６ ７ 11 

１９ 学校施設に関すること ３ １ 2 

２０ 家庭教育、地域連携に関すること ０ ０ 0 

２１ その他学校外に関すること ０ ０ 0 

２２ その他 ６ ４ 1 

                             合   計 ４２ ２５ 36 
※「2２その他」は、アンケート項目の回答（回答ができなかった）についてのご意見や来年度からの
光風台小学校移転に関することや支援教育に関するご意見でした  

○ 考察結果について 
 ◆学校からの情報発信・家庭でのようす（生徒ｱﾝｹｰﾄ①② 保護者ｱﾝｹｰﾄ①②③⑮⑯） 

 情報発信については、例年保護者の方か
らも高い評価をいただいていますが、昨年
度からHPの作成に注力し、「校長室から
（校長ブログ）」も週2回（月木が基本）
のペースで更新したりしている割には、保
護者の方の肯定的回答は下がっています。
これはHP（ホームページ）の周知が十分
に行き届いていない、またHPの形式が見
にくいのが原因ではないかと考えます。
HPの形式改良については、町教育委員会
にも要望していきますが、内容も含めて、

さらなる情報発信の工夫と周知が必要であると感じています。ただ生徒たちの「通信を読んでいる」
の肯定的回答が上がったのはうれしく思います。生徒の興味関心が高まる工夫を今後も続けたいと思
います。 

 ご家庭のようすに関しては、どの項目も
肯定的評価が9割を超えるという良好な結
果でしたが、特に「子どもと触れ合う時間
をつくろうとしている」の肯定的回答が非
常に高かったです。生徒たちが、安心して
学校生活を送れているその基盤をつくって
くださっている表れだと感謝しています。
ただ進路や将来についての相談する時間に
ついては少し下がっています。進路につい
て、保護者の方のご意見を聞いたり、経験

談を聞いたりすることは、生徒たちにとって何より大きな学びになりますので、これからも家庭での
コミュニケーションを大切にしていただければと思います。 

 
 ◆学習指導、給食指導、安全・健康管理（生徒ｱﾝｹｰﾄ④⑨⑩⑪⑯⑰ 保護者ｱﾝｹｰﾄ⑥⑦⑨⑩⑪⑫⑬⑱） 

 給食については、保護者の方からも肯定
的評価が80％を超える高い評価をいただ
きました。給食をスタートした平成26年
度は16％だったことを考えると、大きく
改善されたと言えると思います。栄養教諭
による食育だよりの発行などの情報発信に
加え、生徒会役員が給食業者と交流会をし
たり、残食を減らすための取組み等を栄養
教諭と連携して進めたりしてくれていま

す。生徒の肯定的評価も8割を超えており、そのことを保護者の方も評価くださっていると感じてい
ます。次年度から光風台小学校に移転しての自校給食となりますが、食育と合わせてしっかり取り組
んでいきたいと思います。 

   学習指導については、今年度も大阪府教育庁の「スクールエンパワーメント推進事業」を受け、全
教職員で授業改善の研究を進めてきています。生徒たちからは「わかりやすい授業づくり」というこ
とについて高い評価をもらってはいます。しかし授業改善は、今後の本校における大きな課題の一つ
であると考えています。大型TVを活用したり、黒板に各自を見やすくしたりなど、どの生徒にもわ
かりやすくするようなユニバーサルデザインの授業づくりを強く意識し、加えて少人数指導など指導
形態の工夫も施し、一人一台のタブレットも有効に活用しながら、さらなる授業改善をめざしていき
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たいと思います。また、支援教育につて
は、大阪府教育庁や町教育委員会の指導の
もと、今年度当初より大きく見直した部分
があるので、保護者の方の中には不安を感
じておられる方もあるように感じました。
「わかる授業」の創造と合わせて、個に応
じた指導という点にも力を入れていきたい
と思います。そして支援教育に関する学校
での取組みも、今まで以上に積極的に情報
発信していきたいと思います。 

   健康管理の面においては、コロナ対応やインフルエンザ対応など、手洗いうがいの徹底、通信等に
よる意識高揚など、生徒の健康管理、健康増進には注力してきてたので、保護者の方にもその点を評
価いただいているのではないかとうれしく思っています。ただ、今年度も生徒に対して「新型コロナ
ウイルス感染症対策」に関する質問をしたのですが、アンケート実施時期はすでに新型コロナウイル
スも５類となり、マスクの着用の強要やソーシャルディスタンスについてもうるさく言うこともして
いない状況下でしたので、その質問に対する肯定的回答が大きく減ったものと思います。次年度から
は、この質問項目については削除も含め検討していきます。 

 
 ◆生徒指導、「生きる力」の育成につながる指導（生徒ｱﾝｹｰﾄ③⑤⑥⑦⑧ 保護者ｱﾝｹｰﾄ④⑤⑥⑧） 

 「笑顔で会える学校」をスローガ
ンに掲げて取組みを進めてきていま
す。「学校が楽しい」と思える生徒
の割合を増やしたいです。現在も高
い肯定的評価ではありますが、保護
者の方、そして生徒とも9割を超え
ることを目標にしているので、まだ
そこまでは至っていない現状に満足
していません。今後もこの目標には
こだわり、取組みの工夫改善を進め
ていきたいと思っています。 
 今年度の調査でも、「命の大切さ
や社会のルールの大切さ、人権の大
切さの指導」の項目において、生徒
も保護者の方からも高い評価であっ
たので喜んでいます。これまでのコ
ロナ対策など健康面・衛生面での取
組みや、生徒会を中心に行っている
校則の見直し等の取組み、また隔年
で行っている人権教育の取組みなど
を評価いただいているとうれしく思
っています。 
 

 
 
 
 
 

◆生徒の意識･学校行事（生徒ｱﾝｹｰﾄ⑫⑬⑭⑮ 保護者ｱﾝｹｰﾄ⑭⑰） 

本校の最重点課題として掲げてい
る、生徒たちの「自尊感情の高揚」に
関する質問についてです。「将来に人に
役に立てる人間になりたい」は肯定的
回答がたいへん高かったです。そして
「将来の夢や目標を持っている」はや
や低めではありますが、昨年度よりは
上昇してきています。このアンケート
にはありませんが、「自分にはよいとこ
ろがある」と思える生徒がたいへん増
えてきています。 

 生徒の自尊感情の高揚に向けては、
学校行事等で活躍の場を増やすことに
も注力してきています。保護者の方か
らの「合唱発表会や体育大会などの学
校行事に生徒が前向きに取り組むよう
指導している」の評価も昨年度あたり
からかなり上がってきました。学校行
事で生徒の頑張っている姿を見ていた
だき、保護者の方も喜んでくださって
いると感じています。 
   

   一つ課題としてとらえているのは、「先生は、将来の夢や目標について考える機会をつくってくれ
ている」に対する肯定的評価がやや下がり気味なことです。低い評価ではないものの、自分の将来に
ついてしっかり考えさせ、希望を抱かせるような取組みの工夫が求められているととらえたいと思い
ます。今後は、生き方や働くことなどを考えさせるキャリア学習の取組みを強化するなど、生徒たち
が将来に希望を抱き展望が持てるようにしていきたいと思います。 

 
 

◆施設設備について（保護者ｱﾝｹｰﾄ⑨） 

「学校は設備・施設の安全管理を適切
に行っている」という質問には、概ね高
い評価をいただきました。しかし、校舎
をはじめ、施設はかなり古くなっていま
す。令和8年度の義務教育学校開校に向
けては、校舎が建て直され、安全できれ
いな設備・施設になると思います。次年
度からの光風台小学校移転にむけては、
小学校とも連携して、生徒が安心安全
で、かつ快適に過ごせる施設となるよう

にしっかり点検し、必要な個所の改善、増設等にむけて教育委員会にも要望し、協議を重ねながら進
めていきたいと思います。 

 

 

   以上、ご報告いたします。ご協力いただき誠にありがとうございました。 
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令和４年

令和３年

⑦先生は、命の大切さ、社会のルールの大切さ、人権の大切

さなどについて学んだり考えたりするように指導してくれて

いる

生徒 肯定的評価 0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

令和５年

令和４年

令和３年

⑨学校は設備・施設の安全管理を適切に行っている

保護者 肯定的評価

0.0% 50.0% 100.0%

令和５年

令和４年

令和３年

⑨先生は授業をわかりやすくしようとしてくれてい

る

生徒 肯定的評価


